



Inicio > [Ecopetro](#), noticias y análisis de interés > Minminas sobre el futuro energético: Gas y petróleo son elementos clave en...

[Ecopetro](#), Noticias Y Análisis De Interés [Noticias De MINERÍA Y Energía](#) [Noticias Económicas Importantes](#) [Noticias Petroleras](#)

Minminas sobre el futuro energético: Gas y petróleo son elementos clave en la transición

Por [Paula Murcia](#) - 2023-08-13



Ministro de Minas, Andrés Camacho, habló del futuro energético de Colombia, el gas y el petróleo se quedan. Foto: Presidencia

Una de las grandes preguntas para la economía de Colombia, es qué pasará con el futuro energético en el país y cuáles serán los planes del recién posesionado, Andrés Camacho, como ministro de Minas y Energía.

El gobierno del presidente Gustavo Petro ha insistido en reiteradas ocasiones sobre su plan de transición energética, sin embargo, este tiene que ser cuidadoso y bien pensado para no afecta la economía que depende en gran medida del [petróleo](#).

En una entrevista con [El Espectador](#), el ministro de Minas y Energía Andrés Camacho habló sobre la transición, la exploración petrolera, las reservas, el gas, los precios de la gasolina y el panorama que trae el fenómeno de El Niño.

El ministro aludió al informe de reservas presentado por la [Agencia Nacional de Hidrocarburos](#) como el punto de partida para adoptar medidas y elaborar políticas públicas que posibiliten la adaptación de la actual política minero-energética del país con base en dichos datos.

“El futuro energético es con petróleo y gas”: ministro de Minas

En cuanto a la exploración y la autorización de nuevos contratos, el ministro dijo que se va a empezar a explorar otras opciones que no se han desarrollado, como la [geotermia](#) y el [hidrógeno blanco](#).

“Podríamos hablar de contratos en esa dirección y desarrollar exitosamente los contratos vigentes que tiene el país y nos pueden permitir incorporar reservas”, dijo Camacho al [El Espectador](#).

Además, el ministro se refirió al reciente hallazgo que hizo [Ecopetro](#) como una



Además, el ministro se refirió al reciente [lanzamiento](#) que hizo [Ecopetrol](#) como una posibilidad de tener éxito en la actividad exploratoria, de los cuales se van a requerir en el período de transición.

El jefe de cartera afirmó que hay que seguir explorando en la medida de ampliar las alternativas, “precisamente esa es la transición energética, empezar a buscar otros energéticos y desarrollarlos, que es el objetivo final de nuestra propuesta, nuestra apuesta del gobierno”.

El ministro aclaró que la transición energética es con gas y petróleo, pero la apuesta es ir reduciendo la dependencia del país a esos combustibles.

“Van a seguir existiendo, los vamos a seguir necesitando y en este sentido hay que seguir trabajando para el uso del desarrollo mientras vamos haciendo el proceso de sustitución, en eso consiste la transición”, reiteró Camacho.

El ministro además mencionó que la transición energética debe ser un trabajo conjunto desde distintos. Resaltó que el gobierno anterior otorgó 20 licencias ambientales para proyectos de energías renovables y durante un año el gobierno de Gustavo Petro lleva 15.



“La transición energética es con gas y petróleo, pero la apuesta es ir reduciendo la dependencia del país”. Minminas. Imagen: Raimond Castillo en Pixabay

Recomendado: [Frank Pearl sería el nuevo presidente de Asociación Colombiana del Petróleo \(ACP\)](#)

¿Y los precios de la gasolina?

El ministro abordó de manera específica el tema de los [precios de la gasolina](#), centrándose especialmente en el subsidio del ACPM. En cuanto al diésel, destacó que aún no se ha tomado ninguna decisión por parte del gobierno en ese sentido. Además, el ministro informó que se han mantenido conversaciones con [Ecopetrol](#) con el objetivo de explorar diversas alternativas que contribuyan a reducir el déficit, sin generar impactos económicos significativos ni afectar la situación de [Ecopetrol](#).

En este contexto, se han considerado opciones como la revisión de la focalización de los subsidios, el análisis de los grandes consumidores, la evaluación de las mezclas presentes en los combustibles, entre otras posibilidades.





Precio de la gasolina en Colombia vuelve a subir \$600 en agosto de 2023. Imagen: Freepik

El ministro indicó que **no hay una medida de tiempo establecida para las medidas** que se van a tomar respecto a los precios de los combustibles, pero que la próxima semana se convocarán las primeras reuniones para mesas técnicas donde se puedan desarrollar modelos, simulaciones y análisis de impacto con el propósito de tomar decisiones fundamentadas.

Preparados para el fenómeno de El Niño

El ministro abordó la cuestión de la preparación del sistema eléctrico en Colombia ante la llegada del **fenómeno de El Niño**. Expresó su confianza en el trabajo realizado hasta el momento, destacando la coordinación establecida con mesas técnicas, el seguimiento continuo, así como las reuniones y comités estratégicos que se han llevado a cabo.

En relación con la equidad en las tarifas y los precios energéticos, especialmente para los usuarios de la costa del Caribe, el ministro explicó que la Comisión de Regulación de Energía y Gas (CREG) ha emitido resoluciones que han contribuido a aliviar esta situación y frenar el aumento de las tarifas. No obstante, se está debatiendo la posibilidad de realizar una reforma más profunda de las leyes 142 y 143, con el propósito de explorar soluciones estructurales más sólidas.

Recomendado: [Así trabajará Canacol ante creciente demanda de gas por Fenómeno de El Niño en Colombia](#)

El titular del Ministerio también señaló que se están diseñando programas específicos para la **región costera**, con el objetivo de fomentar el desarrollo de comunidades energéticas, la instalación de techos solares y la implementación de iniciativas en colaboración con tenderos, con miras a ofrecer una infraestructura **basada en energía renovable** y fuentes no convencionales de energía.

Estas medidas pretenden no solo contribuirán a atenuar la carga económica de la población, sino que también impulsarán de manera rápida y directa el bienestar económico de los ciudadanos.

La exploración de cobre en el futuro energético de Colombia

En el contexto del potencial de **exploración de cobre en el país**, el ministro resaltó la existencia de dos desafíos significativos. En primer lugar, subrayó la **importancia del conocimiento como base fundamental** para tomar decisiones informadas y progresar en el proceso de transición. En segundo lugar, planteó la necesidad de establecer un **marco normativo integral**, un código que no solo aborde las cuestiones pendientes del pasado, sino que también sea capaz de anticipar y afrontar eficazmente los desafíos y conflictos que puedan surgir en el futuro.

En sus palabras finales, el ministro se dirigió a las comunidades que dependen económicamente de la explotación del carbón. Camacho dijo en El Espectador que la transición **no debe resultar en la pérdida de empleos**, sino que debe conllevar la creación de trayectorias laborales alternativas para que las personas puedan encontrar oportunidades en otros sectores, como el turismo, la agricultura y la industria renovable.

En este punto, destacó la necesidad de una colaboración estrecha y la configuración conjunta con otros ministerios para lograr una transición equitativa y exitosa.



Convierta a **ValoraAnalitik** en su fuente de noticias

Artículos relacionados Más del autor



Noticias Económicas Importantes

Fondos de pensiones, mayores tenedores de deuda pública en Colombia en julio



Noticias Económicas Importantes

Super Meteor 650 de Royal Enfield: la promesa de una "verdadera cruiser"



Noticias Económicas Importantes

Así cambió la aprobación de Gustavo Petro en su primer año como presidente





VALORA
ANALITIK

f @ in

▶ Valora Analitik
▶ Valora Consulting
▶ Valora Software

Contacto

📍 Cr 43A No. 5A - 113 Of. 802 Edificio One Plaza
- Medellín (Antioquia) - Colombia

☎ (+57) 321 330 7515

✉ Email: info@valoraanalitik.com

Conozca a Grupo Valora

Nuestro portafolio de servicios es:

- ▶ Valora Analitik
- ▶ Valora Consulting
- ▶ Valora Software

Categorías

- Premium
- Petróleo
- Energía y **Minería**
- Macroeconomía
- Empresas
- Política
- Infraestructura
- Monedas
- Mercados
- Internacional
- Finanzas personales

Secciones

- Destacado
- En Perspectiva
- Valora sostenible
- Especial Valora
- Zona Bursátil
- Indicadores
- Gráficos
- Video

Te recomendamos leer:

Valora Analitik lanza Valeria: primer bot de noticias personalizadas con IA en Colombia

Contáctanos

Leer cerrar

📞

Contacto Política Solicite Precios y Planes Páute con nosotros